



Clausura del Foro Económico Español de CLM

Isabel Rodríguez: “La Constitución, el Estatuto y la Unión Europea han sido los ejes transformadores de Castilla-La Mancha, donde ahora iniciamos la segunda modernización”

- **La ministra de Política Territorial ha remarcado que “este Gobierno no va a permitir retrocesos de derechos y libertades en este país”**

Toledo, 15 de febrero de 2022.- La ministra de Política Territorial, Isabel Rodríguez, ha destacado esta tarde que “el Gobierno está preocupado por los retrocesos que pueda haber en derechos y libertades. Aquí en Castilla-La Mancha celebramos el 40 aniversario del Estatuto de Autonomía que, junto a la Constitución, ha propiciado el desarrollo y el despliegue de derechos y libertades en el territorio, y no vamos a permitir en este país retrocesos. Pondremos a trabajar al Estado en esta dirección”.

Isabel Rodríguez, que ha participado en el acto de clausura del Foro Económico Español en Castilla-La Mancha, que se ha celebrado los días 14 y 15 en Toledo, organizado por El Español y El Digital de Castilla-La Mancha, ha recordado también que las comunidades autónomas disponen ya de 11.2000 millones de los fondos europeos.

Fondos Europeos

Isabel Rodríguez, ha subrayado que “este Gobierno ha conseguido liderar una salida de la crisis distinta a la de 2008”, con un proyecto europeo, desplegando un Plan de Recuperación y siendo los primeros en presentar los proyectos a la UE, por eso, “somos los primeros en recibir los fondos, por cumplir nuestros compromisos”.

La ministra ha resaltado también el plan de fiscalización sobre los fondos aprobado en Castilla-La Mancha: “En esta región siempre nos hemos caracterizado por la transparencia”, y ha expresado su orgullo de haber pertenecido al Gobierno regional, “donde nunca ha existido sombra de corrupción. Mientras unos critican los fondos, aquí se trabaja con eficacia y transparencia”.

Ha añadido que Castilla-La Mancha, cuando comenzó la transición y se puso en marcha el Estado de las autonomías, era una comunidad pobre, sin ningún kilómetro de autovía autonómica, la única región sin universidad, ahora todo ha cambiado, y en la Universidad se reconoce la excelencia. “La Constitución, el Estatuto de Autonomía y la Unión Europea han sido los ejes transformadores de Castilla-La

Mancha, donde ahora iniciamos la segunda modernización. Ya tenemos alta velocidad, universidades, pero invertiremos en investigación, ciencia y en una estrategia energética en la que España sea soberana”.

Desconcentración

La ministra ha anunciado que mañana estará con el presidente del Gobierno en Puertollano, para visitar el Centro Nacional del Hidrógeno, “un modelo que ahora reivindicamos, para llevar organismos del Estado a los territorios”.

El Centro Nacional del Hidrógeno, que ya se instaló hace más de una década en Puertollano, ha explicado Isabel Rodríguez, “está permitiendo que Repsol e Iberdrola apuesten por él, porque allí está el conocimiento y allí llega también la inversión, el desarrollo y el trabajo. Ahora contamos con los fondos europeos, que van a permitir que regiones como Castilla-La Mancha, lideren también el desarrollo y el empleo”.

La ministra considera positivo el plan de desconcentración: “Para que los gobiernos se vean obligados a mirar a los territorios, por razones de patrimonio, posibilidades industriales y múltiples factores. Es justo compartir el Estado y que esté presente en todos los territorios. Nuestro país avanzó mucho con la descentralización, con la gestión autonómica de las políticas públicas, la sanidad, la educación, ha habido una desconcentración de la gestión, pero sigue habiendo una concentración de instituciones del Estado y es bueno que sean compartidas con los territorios”.

Armonización fiscal

La ministra se ha referido también al debate de la fiscalidad, que es importante y este país lo debe afrontar, “como la financiación autonómica o la prestación de los servicios en todos los territorios, iguales para todos los españoles vivan donde vivan”. Es un debate que no debe permanecer aislado, no debe ser tampoco ser populista, ha indicado, “y quienes quieren enfrentar para separarse o reivindicarse no van a encontrar el apoyo de este Gobierno, que trabaja por la cohesión, el avance de derechos y libertades y por la recuperación económica”, ha asegurado.

Conferencia de Presidentes

El Estado de las autonomías, ha reconocido Isabel Rodríguez, “se ha desarrollado con esplendor” y la cogobernanza ha sido fundamental durante la gestión de la pandemia: “No hemos pensado en quién tiene la competencia o cuánto cuesta, sino que todos -comunidades autónomas y Estado- hemos trabajado juntos en la compra de vacunas o en los procesos de vacunación, al servicio de la ciudadanía, y esta experiencia de la pandemia tenemos que ponerla en práctica ahora también”.

Ha explicado que en la Conferencia de Presidentes de La Palma se analizará la cooperación en emergencias, en catástrofes naturales, “ya existía cooperación entre comunidades limítrofes, y ahora debemos perfeccionar la cooperación; y hablaremos de los fondos de recuperación, una magnífica la oportunidad que tiene nuestro país, que va a disponer en siete años de los mismos fondos europeos que ha gestionado durante 30 años y que llegarán a todos los territorios”.

La ministra ha expresado su deseo de que todos los presidentes acudan a La Palma el 25, en los trabajos preparatorios sí han estado presentes todos los consejeros, “y todos han demostrado solidaridad con La Palma, sería bueno que todos estuvieran allí”, ha recalcado.

Reforma laboral, salario mínimo

La ministra se ha referido a otros asuntos, como la votación de la reforma laboral, donde “el error no es la equivocación de un parlamentario y el espectáculo que dio el PP, el error fundamental es que el principal partido de la oposición no esté cuando España le necesita, lo dramático es que no apoyara la reforma”. También se ha referido al Salario Mínimo Interprofesional, “para que la gente tenga un sueldo digno”. Y ha recordado críticas a la medida porque iba a destruir puestos de trabajo, “hemos subido el SMI y el empleo ya está en niveles previos a la crisis”, ha enfatizado.

También se ha referido a la necesidad de acabar la legislatura: “Será bueno para la economía y para los inversores, porque España necesita estabilidad para gestionar el crecimiento, la modernización del país y el despliegue de los fondos europeos”.

España vaciada

La ministra ha recordado su origen rural, nació en Abenójar, cuando la población contaba superaba los 2.000 habitantes, ahora solo son 1.300: “Es responsabilidad de las administraciones públicas dotar a estas zonas de recursos, para que la gente pueda elegir dónde vivir, contando siempre con los mismos servicios públicos. Este Gobierno ha aprobado por primera vez una política de Estado frente al reto demográfico, con 130 medidas y 10.000 millones para impulsar y estar al lado de las comunidades autónomas con acciones y medidas para mejorar la vida de la gente, y Castilla-La Mancha también es pionera en una ley para el reto demográfico, en la que se inspiran otras comunidades autónomas”, ha indicado.

La ministra también ha expresado el compromiso del Gobierno con la agricultura y la ganadería, aumentando con Europa la cuantía de la PAC, aprobando el PERTE Agroalimentario o la ley de cadena alimentaria, “compromisos con el sector agrícola y ganadero y mirándolo con optimismo, como elemento de prosperidad y futuro y para asentar la población en el territorio”.